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INTERPROVINCIAL

VIOLENCIA DE GÉNERO

LA MUNICIPALIDAD RECIBIÓ A ENIO OTTAVIANI, 
QUE VOLVIÓ A USHUAIA 60 AÑOS DESPUÉS

El edil Hugo Martínez consideró el nuevo ingreso de fondos a la provincia como 
“una gran oportunidad”, para que la ciudad tenga su Puerto. 
“La zona norte de la isla está siendo dejada de lado”, dijo.

PEDIRÁN INFORMES SOBRE 
EL NUEVO FIDEICOMISO

La Ministra Gabriela Castillo 
participó del encuentro 
encabezado por el titular de 
Nación, Gabriel Katopodis. Se 
abordaron prioridades regionales 
y la posibilidad de proyección de 
obras a 10 años.

“LAS CUESTIONES 
POLÍTICAS PESAN”

El jefe de Gabinete municipal, Omar Becerra le dio la bienvenida al vecino que 
formó parte de la inmigración italiana de 1949, cuando llegó con su 
familia a los dos años de edad.  

SE ULTIMAN LOS DETALLES PARA LA CONSTRUCCIÓN 
DE LA PISTA DE ATLETISMO EN USHUAIA
La instalación de la pista estándar sintética, y de medidas reglamentarias, será 
financiada por la provincia y se construirá en el predio de la actual 
Pista Municipal de Atletismo “Oscar Oyarzún”.

CONSEJO DE 
MINISTROS DE 
OBRA PÚBLICA
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Tendrá lugar los próximo 4 y 5 de diciembre en la Misión Salesiana, y reunirá 
a los sectores agroproductivos locales. Soberanía Alimentaria, Valor Agregado 
Local y Economía Circular son los ejes de esta edición.
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MUNICIPALES

Lo afirmó el abogado defensor de 
Amanda Del Corro, Felix Santamaría, 
quien apelará el fallo del juez 
Federico Vidal. “Solicitamos que se 
investigue de que nivel de violencia 
se trata”, aseveró.

PRIMERA “EXPO 
AGROPRODUCTIVA” 
DE LA CIUDAD

RÍO GRANDE
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USHUAIA

En el marco del Día Mundial del Sida y con el lema “Indetectable=intransmisible”, este miércoles 1 de diciembre en la Casa 
de la Mujer de Ushuaia se realizará una charla debate, habrá asesoramiento y se realizarán testeos rápidos y gratuitos. La 
actividad tendrá lugar de 15 a 18.  

La coordinadora de Epidemiolo-
gía de la Municipalidad de Ushuaia, 
Adriana Basombrío, explicó que “el 
lema mundial y nacional este año 
tiene que ver con disminuir las des-
igualdades, el sida y las pandemias”, 
y observó que en la Argentina “hay 
136 mil personas que viven con VIH 
de las cuales, según estimaciones, el 
17% no lo sabe”. 

“Cuando se plantea lo de Inde-
tectable=Intransmisible lo que se 
busca es reducir la discriminación y 
el estigma, que en parte siguen sien-
do la raíz de la epidemia”, remarcó 
Basombrío, ya que “esa discrimina-
ción hace que la gente muchas veces 
esconda su situación de salud”. 

En esa línea, dijo que “para la 
sociedad es algo nuevo el hecho de 
que si el virus es indetectable no hay 
transmisión vía sexual, y por eso te-
nemos que concientizar”, teniendo 
en cuenta que “a 40 años del inicio 
de esta pandemia sigue existiendo 
discriminación casi en los niveles de 
los primeros tiempos”. 

En cuanto a las acciones de-
sarrolladas en la ciudad, la coor-
dinadora de Epidemiología del 
Municipio apuntó que “estamos 
trabajando justamente en el hecho 
de que si el virus está controlado 
por la medicación y no se encuen-
tra en la sangre, no hay transmisión 

SE REALIZARÁ LA CHARLA DEBATE SOBRE 
VIH-SIDA Y HABRÁ TESTEOS RÁPIDOS 

por vía sexual”, lo cual “es tranqui-
lizador para las personas, además 
de que ayuda a vivir muchísimo 
mejor y más años”.

A ello sumó que “con la puesta 
en marcha en todo el país de testeos 
rápidos que en 15 minutos permiten 
conocer si la persona está infectada 
o no, disminuyó la cantidad de gente 
que no sabía que vive con el virus”. 

En cuanto a la jornada del 1 de 
diciembre la funcionaria precisó que 
“de 15 a 18 los equipos capacitados 
del área de Salud del Municipio van 
a ofrecer asesoramiento sobre el 
VIH-sida, además de orientar a las 
personas para que decidan si quie-
ren o no hacerse el test, y en el caso 
de que quieran se los vamos a reali-
zar”. 

El testeo “consiste en una peque-
ña punción en un dedo, se toma la 
muestra de sangre a la que se le co-
loca un reactivo y luego se espera el 
resultado”, comentó, y mencionó 
que “el equipo está capacitado para 
la realización de los test y para infor-
mar los resultados”. 

“En caso de que la prueba dé ne-
gativo es necesario que la persona se 
siga cuidando, y si da positivo va a 
recibir el acompañamiento y toda la 
información necesaria sobre lo que 
tiene que hacer”, enfatizó. 

En cuanto a la charla debate Ba-

sombrío detalló que “se va a realizar 
de 15.30 a 16.30 y vamos a estar con 
integrantes de la organización Ciclo 
Positivo y de la Red Argentina de Jó-
venes y Adolescentes de VIH, quie-
nes van a dar su testimonio”. 

Por último, la epidemióloga del 

Municipio hizo hincapié en que “el 
objetivo es llegar a tiempo, porque 
cuanto más rápido se entere una 
persona que tiene VIH va a estar en 
mejores condiciones para recibir la 
medicación y encarar la enferme-
dad”.

LA MUNICIPALIDAD 
ACOMPAÑÓ EL ANIVERSARIO 
DEL CLUB JUVENTUD UNIDA

En el marco del cuarto aniver-
sario del Club Social y Deportivo 
Juventud Unida, la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos acompañó los 
festejos realizados por la institu-
ción en el CEPLA El Palomar. 

La secretaria de Políticas So-
ciales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, Sabrina Marcucci, desta-
có “poder celebrar esta iniciativa 
nacida en un taller del CEPLA, 
parte de un sueño colectivo de 
nuestras y nuestros jóvenes”.

El Club Social y Deportivo Ju-
ventud Unida realizó en las ins-
talaciones del CEPLA una cele-
bración por su cuarto aniversario, 
estando presentes en la misma la 
secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, 
Sabrina Marcucci, la legislado-
ra provincial Victoria Vuoto y el 
equipo técnico tanto de la Se-
cretaría como el CEPLA. “Para 
nosotros es un orgullo poder par-
ticipar de este festejo. Es la con-

creción de las políticas públicas 
que impulsó el intendente Walter 
Vuoto cuando decidió construir un 
CEPLA en nuestra ciudad” remarcó 
Marcucci.

Asimismo, la secretaria de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos subrayó que “para 
muchos jóvenes no es sólo un es-
pacio para atender las situaciones 
que tenían, sino encontrarse con 
otros. Para nosotros es un orgullo 
que el CEPLA haya sido el lugar de 
origen de la gesta de este sueño co-
lectivo que es el Club Social y De-
portivo Juventud Unida”.

“Quiero agradecer a la legisla-
dora Victoria Vuoto por destacar 
esta iniciativa a nivel provincial 
en términos de organización y a 
tres personas claves en el proceso 
como fueron Enrique Durán, tra-
bajador social parte de la Secreta-
ría, Omar Juarez, tallerista del CE-
PLA y Nicolás Pascual, presidente 
del Club Juventud Unida” finalizó 
la funcionaria municipal.

USHUAIA
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El Taller Ritmos Urbanos de la Municipalidad de Ushuaia participó del Universal Dance, el campeonato más grande de 
América. Esta instancia clasificatoria online, se desarrolló durante el 26, 27 y 28 de noviembre, donde participaron 12 países 
y más de mil coreografías.

Los alumnos del Taller Munici-
pal de Ritmos Urbanos y su profe-
sora Melina Gee, se consagraron 
campeones y clasificaron al Cam-
peonato Sudamericano en Cór-
doba y al Intercambio Cultural en 
Brasil, ambos se realizarán de ma-
nera presencial en abril 2022.

Lograron los primeros puestos 
en sus categorías, Juveniles A, Ju-
veniles B, Adultos, Infantil B con 
coreografías de Free Dance, Danza 
Urbana y Best Dancer Dúo. 

La secretaria de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad, Maria 
José Calderón felicitó en nombre 
del intendente Walter Vuoto “a la 
profesora Malina Gee por el gran 
trabajo, así como a todos los y las 
integrantes del Taller Municipal 
de Ritmos Urbanos que lograron 
tan destacado triunfo y que son 
un ejemplo para todos los y las us-
huaienses”. 

“Estamos muy orgullosos de 
este logro, porque demuestra el 
profesionalismo y el amor que 
le ponen los docentes y los y las 
alumnas de este taller de la ciudad 

EL TALLER DE RITMOS URBANOS GANÓ 
EL CAMPEONATO DE UNIVERSAL DANCE

USHUAIA

en las disciplinas de  Free Dance 
y Danzas Urbanas, que día a día 
siguen creciendo y convocando a 

jóvenes fueguinos. Desde la ges-
tión del intendente Walter Vuoto 
los vamos a seguir acompañando 

porque con su sueño hacen visible 
la identidad y la fuerza artística de 
nuestro pueblo” finalizó Calderón.
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El Municipio de Rio Grande con-
cluyó, a través de la Dirección de De-
rechos Humanos de la Secretaría de 
Gestión Ciudadana, con la capacita-
ción sobre “Introducción a los DDHH 
para organizaciones e instituciones 
de la sociedad civil”. 

Al respecto, Gonzalo Ferro, se-
cretario de Gestión Ciudadana, ma-
nifestó que “el objetivo de la gestión 
municipal de Martín Perez es que 
cada vecino o vecina que habite en la 
Río Grande Centenaria se realice y de 
construir una comunidad organizada 
desde el respeto al otro”. Agregó que 
“hoy la ciudad tiene un municipio 
presente, con obras y servicios que 
atienden la realidad de vida de cada 
barrio, de cada vecino o vecina, de 
cada joven o adulto mayor”. 

Por su parte, la directora munici-
pal de Derechos Humanos, Beatriz 
Hernández, detalló que “hubo 59 ins-
criptos que realizaron todo el curso”. 
Agregó que “el objetivo de este progra-

CAPACITARON A ORGANIZACIONES 
EN DERECHOS HUMANOS 

RÍO GRANDE

LÓPEZ MANTUVO UNA 
REUNIÓN DE TRABAJO CON 
EL NUEVO MINISTRO DE 
FINANZAS DE LA PROVINCIA 

SE REALIZÓ EL PRIMER 
TORNEO DE TIRO CON ARCO 

El secretario de Finanzas Pú-
blicas, Diego López, mantuvo un 
encuentro de trabajo con el nue-
vo ministro de Economía del Go-
bierno de la Provincia, Federico 
Zapata. En el mismo, el funciona-
rio municipal propuso automati-
zar el envío de fondos de coparti-
cipación federal para mejorar los 
tiempos en el envío de fondos al 
municipio. 

Sobre el encuentro de trabajo, 
López expresó que “vemos auspi-
cioso esta nueva etapa de diálogo. 
La premisa del Intendente Mar-
tín Pérez siempre fue mantener 
un diálogo responsable, maduro 
y sin chicanas, que permita en-

Durante el fin de semana tuvo 
lugar el primer torneo oficial de 
la Federación Argentina de Tiro 
con Arco, que se realiza en nues-
tra provincia. El torneo de carác-
ter rankeable y homologatorio, se 
disputó íntegramente en la cancha 
municipal “Cocol Gómez’’.

El mismo fue organizado por 
la escuela de tiro con arco Uyana 
Jacu del club El Palomar, y fiscali-
zado por el presidente del Comité 
Nacional de jueces y juez interna-
cional, José del Torno.

La actividad consistió en dos 
torneos; el día sábado destinado 
a arqueros Senior, y en la jornada 
dominical el segundo que incluyó 
la categoría escuela. 

contrar puntos de acuerdo para re-
solver las necesidades de nuestros 
vecinos”. 

“En virtud del intensivo plan 
de obras que llevamos adelante en 
la ciudad, y teniendo en cuenta la 
prestación de servicios esenciales 
que brinda el municipio, solicita-
mos automatizar el envío de fon-
dos coparticipables para reducir 
los días de atraso y obtener mayor 
certidumbre”, afirmó López. 

Durante el encuentro, el Secre-
tario de Finanzas Públicas celebró 
la firma del Fideicomiso Austral II 
y le solicitó al Ministro el envío de 
fondos correspondientes a la plan-
ta potabilizadora iniciado en 2018.

RÍO GRANDE

En el primer caso, los competi-
dores buscaban contar con 2 tor-
neos, requisito fundamental para 
acceder a la final nacional. En el 
otro caso, al ser un torneo oficial 
podían participar arqueros de to-
dos los clubes de la Argentina, que 
fueran miembros de la Federación. 

Es importante resaltar que este 
certamen estaba previsto para el 
año pasado, pero debió suspen-
derse por la pandemia. En esa 
ocasión había arqueros inscriptos 
de Ushuaia, Río Grande, Esquel y 
Comodoro Rivadavia

Este año la inscripción fue sólo 
local; con 19 integrantes del club 
anfitrión y tres representantes del 
club Arqueros del Fuego.

USHUAIA

La capacitación fue realizada conjuntamente con la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación. Además, 59 personas 
pudieron finalizar con el curso. 

ma, el cual se realizó conjuntamente 
con Nación, fue brindar herramientas 
para acompañar a las instituciones y 
asociaciones a través de talleres con 
perspectivas de derechos humanos”.  
“Consideramos necesario la presen-
cia de nuestro Estado local respecto 
de políticas de derecho integral para 
que garanticen una mayor inclusión 
y la reducción de las desigualdades”; 
indicó Hernández. Asimismo, expre-
só que “estamos convencidos que las 
políticas públicas deben ser parte del 
ideario de la igualdad y el respeto a 
toda forma de diversidad propia de 
los contextos locales”. 

Por último, Hernández, en el mar-
co de la entrega de certificados a or-
ganizaciones e instituciones de la 
ciudad, afirmó que “contamos con 
un Municipio que hace, desde la obra 
pública, desde los servicios, de traba-
jar en cada barrio de la ciudad, forma 
parte de trabajar por medio de los de-
rechos humanos”.
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Quienes estén interesados en ser parte, tienen tiempo de 
inscribirse hasta el 3 de diciembre, acercándose a la oficina 
de Turismo municipal, que está ubicada en Rosales 350, 
desde las 10 hasta las 12, y desde las 16 hasta las 18 horas. 

El 11 de diciembre se realizará la 
XVIII edición de la Fiesta del Róba-
lo, un evento organizado por la Di-
rección de Turismo del Municipio 
de Río Grande, junto a la Asociación 
de Pescadores de Róbalo de Tierra 
del Fuego. Se busca potenciar la 
actividad pesquera y reconocer la 
labor de los pescadores artesanales. 

Para quienes quieran participar, 
el valor de la inscripción es de $300, 
los cuales serán recaudados por la 
Asociación de Pescadores de Róba-
lo. Además, habrá distintas catego-
rías: Róbalo de 18 años en adelante; 
Robalito de 10 a 17 años; y un pre-
mio especial dama. 

Durante la jornada de pesca que 
se desarrollará el sábado 11 de di-
ciembre, habrá una oferta de activi-
dades para los vecinos y visitantes, 
con exposición de artesanías, jue-

ÚLTIMA SEMANA DE INSCRIPCIÓN 
PARA LA FIESTA DEL RÓBALO

gos infantiles, sorteos y números 
culturales.  

Los premios para los pescadores 
ganadores, en la categoría “Róbalo”, 
serán para el Primer Puesto, una 
orden de compra de 60 mil pesos; 
para el Segundo Puesto, una orden 
de compra de 40 mil pesos; Ter-
cer Puesto, orden de compra de 25 
mil pesos; Cuarto puesto, orden de 
compra de 20 mil pesos; y Quinto y 
Sexto puesto, orden de compra de 
15 mil pesos. 

Para la categoría “Robalito”, los 
premios serán también órdenes 
de compra, de 15 mil pesos para 
el Primer Puesto; de 10.000 para el 
Segundo Puesto; y de 5.000 para el 
Tercero. 

Mientras que, para la categoría 
“Especial Dama”, el premio será una 
orden de compra de 35.000 pesos.

RÍO GRANDE
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El concejal del Frente de Todos adelantó que pedirá los detales del convenio que firmó el gobernador Gustavo Melella con 
Nación, que crea un Fideicomiso Austral II.

El convenio firmado el viernes 
contempla fondos nacionales para 
la realización de aquellas obras vin-
culadas a la infraestructura sanitaria, 
de energía y portuaria, entre otras, y 
que una vez concluidas quedarán in-
corporadas al patrimonio de la pro-
vincia.

El acuerdo entrará en vigencia 
una vez que sea ratificado por el 
Congreso Nacional y por los Po-
deres Ejecutivo y Legislativo de la 
Provincia, y se encuentre suscripto 
el contrato de fideicomiso estable-
cido.

El Concejal del Frente de Todos, 
Hugo Martínez, dijo que “venimos 
proponiendo y lo hemos hablado 
con el Gobernador y con el inten-

EL CONCEJAL MARTÍNEZ PEDIRÁ INFORMES 
SOBRE EL NUEVO FIDEICOMISO

dente” (Martín Perez), sobre la posi-
bilidad de retomar las gestiones para 
que la ciudad norte de la provincia 
tenga su puerto.

“Esperamos que haya algún indi-
cio en este sentido. Entiendo que hay 
una neblina que obstruye la visión, 
porque es una gran oportunidad, 

LA BIBLIOTECA POPULAR 
SARMIENTO INFORMA 
SUS ACTIVIDADES DE 
DICIEMBRE

CELEBRARON LOS 30 
AÑOS DEL HOGAR DE 
DÍA YAVEN TARENGH

Miriam Camponovo, Presi-
denta de la comisión directiva de 
la Biblioteca Popular Sarmien-
to adelantó a FM MASTER´S, las 
próximas actividades de la Biblio-
teca.

“El viernes 3 a las 19:30 horas, 
se realizará la presentación del li-
bro ‘Península Mitre. Crónica de 
una estafa´ de Carlos Zampatti, 
en la sala juvenil”. Es con entrada 
libre, pero por orden de llegada, 
ya que la sala tiene un aforo de 30 
personas.

Mientras el sábado 4 a la 18:00 

La Subsecretaría del Adulto Ma-
yor del Ministerio de Desarrollo 
Humano de la provincia realizó 
una cena aniversario en el Hogar 
de día Yaven Tharengs, la cual con-
tó con la presencia de unos cien 
adultos mayores.

Con el lema ‘Ser vital no tiene 
edad’ las personas mayores que 
asisten al hogar expusieron un vi-
deo con los actores que integran la 
institución.

Al respecto, el subsecretario del 
área, Matías Ramos, brindó unas 

horas, se presenta “Naturaleza de 
Fuego” de Liliana Maidana, donde 
indicó que “también están todos 
invitados”. Por otro lado, en di-
ciembre tendrán un taller especial 
de navidad que realiza NaturArte 
para niños y niños de 5 a 13 años. 
Aquellos interesados pueden bus-
car información en las redes socia-
les de la biblioteca.

Asimismo, la biblioteca está 
abierta a todo el público. “Esta se-
mana la sala está abierta de 9 a 19 
y el servicio de referencias de 15 a 
18:30 horas”, aclaró Miriam.

palabras y agradeció la labor de 
todo el personal que forma parte 
del equipo.

A su vez, tuvieron la palabra los 
adultos Inelia Ríos y Lucas Ávila, 
quienes pidieron un minuto de si-
lencio en homenaje a los que ya no 
están por consecuencia de la pan-
demia.

Además, la fiesta contó con la 
participación de la Banda de Músi-
ca Municipal y los Mariachis quie-
nes pusieron ritmo e inspiraron al 
público a bailar.

USHUAIA ACTUALIDAD

PUERTO DE RÍO GRANDE

es lo más trascendente que tiene la 
provincia”, dijo Martínez por FM Del 
Pueblo.

“La zona norte de la isla está sien-
do dejada de lado, o por lo menos 
no tenida en cuenta en lo sustancial 
de esta necesidad imperiosa de Rio 
Grande, de la provincia y de la Ar-

gentina, que es la salida al mar. Algu-
na dirigencia separa la realidad de la 
geopolítica y la soberanía, cuando es 
lo central”, agregó el edil.

Y se refirió a los fondos del nue-
vo Fideicomiso: “No podemos sepa-
rar la realidad cotidiana de nuestros 
hijos, de nuestros nietos y de las 
propias. En vez de pensar en estas 
cuestiones, estamos como cuando 
recibimos una plata y ponemos un 
kiosco. Este es el dilema que tene-
mos los dirigentes fueguinos en par-
ticular y nacionales en general”.

Según el concejal, la oportunidad 
de construir un Puerto en Río Gran-
de, a partir de estos fondos del nuevo 
Fideicomiso, “no se puede desapro-
vechar”.
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NACIÓN DESMINTIÓ LA 
INFORMACIÓN SOBRE EL 
CRUCERO DE CABO VERDE

La ministra de Salud de la Nación, 
Carla Vizzotti, desmintió la informa-
ción que circuló en los medios sobre 
un crucero proveniente de África, al 
que se había confundido con Asia, 
en el marco de la preocupación que 
genera la variante Ómicron de CO-
VID-19.

“La información difundida sobre 
el crucero ‘Hamburg’ es falsa”, escri-
bió Vizzotti en su cuenta de Twitter, 
el medio que eligió para desmentir 
la noticia.

Según reconstruyó el portal In-
fobae, el crucero arribó desde Cabo 
Verde el viernes por la tarde, pero el 
error de una empleada de Fronteras 

estableció un protocolo distinto, al 
pensar que ese país está en Asia.

La Ministra explicó: “El buque 
dio aviso de un caso positivo, se 
programó un operativo y se reali-
zaron más de 300 PCR en 24 horas. 
Esos PCR dieron todos negativos, 
incluyendo el que había dado posi-
tivo en el test de antígenos. Esa per-
sona, no obstante, continúa aislada 
junto con sus contactos estrechos”.

“Nadie nos consultó antes de 
la publicación de la nota, lo cual 
hubiese evitado que se difundiera 
información incorrecta”, agregó 
luego Vizzotti, intentando cerrar el 
tema que se inició esta mañana.

El fiscal Eduardo Urquiza desestimó la denuncia por amenazas contra el legislador de FORJA Emmanuel Trentino, realizada 
por su asesora Amanda Del Corro, que ya anunció que se presentará como querellante.

El juez Urquiza argumentó no 
haber hallado encuadre del delito 
en el Código Penal, en tanto que Del 
Corro dijo que la sentencia tiene un 
“machismo explícito”, advirtiendo 
que apelará el fallo.

“Sienta un precedente de que las 
mujeres violentadas no podemos 
denunciar. Hay una ausencia de 
perspectiva de género. No pasó nada 
de lo que se supone que debe fun-
cionar ante una denuncia de violen-
cia de genero. Soy un caso testigo de 
lo que no funcionó desde el primer 
paso que di. No funcionó la Fiscalía, 
no funcionó la policía, ni funciono ni 
el pedido de reserva”, denunció la ex 
legisladora.

“No funcionó el lenguaje cuan-
do le explique al oficial mi oralidad, 
si yo no tenía la atención puesta en 
el escrito se escribe distinto a lo que 
decía. Tampoco nos pudimos, con 
mi abogado, llevar copiar de mi de-
claración. Por supuesto que no fun-
cionó la perspectiva de género, se 
obvió la Ley 26485, donde debe apli-
carse, tampoco funciono mi pedido 

AMANDA DEL CORRO: “LO PREOCUPANTE 
ES LA JURISPRUDENCIA QUE SE SIENTA”

de medidas de protección. es una 
sentencia con machismo explíci-
to”, agregó.

Del Corro cuestionó “¿Qué va a 
hacer la Legislatura? En mi encuen-
tro con el Fiscal dijo que la Legis-
latura tiene que proceder en estos 
casos”.

Luego de haber hecho la denun-
cia, Del Corro recibió un llamado 
de la Administración de la Legisla-
tura, donde le pidieron que se acer-
que a notificarse de su baja como 
asesora del Legislador Trentino.

“El silencio es atronador, y tam-
bién es violento. Hay golpes que 
fueron a parar a la puerta y otros 
los tengo adentro”, dijo Del Corro 
por FM Masters. Y relató el encuen-
tro casual que mantuvo con el Go-
bernador Gustavo Melella, quien 
además es presidente de FORJA, el 
espacio político de Trentino.

“Le dije qué va a hacer con un 
legislador denunciado, me dijo que 
vaya a fondo con la justicia, que 
esto no se puede dejar pasar. La 
vicegobernadora también me aten-

dió en forma privada”, afirmó.
Si bien señaló que no recibió 

amenazas luego de hacer la denun-
cia, Del Corro pidió medidas de pro-
tección. “La única protección que 
tuve fue de mis amigos y compa-
ñeros de trabajo. Es muy duro, hay 

silencios que duelen mucho, pero 
lo preocupante es la jurisprudencia 
que se sienta”, señaló.

Y pidió “seguir hablando de esto, 
pero no por mí, sino porque hay un 
precedente muy grave para las mu-
jeres en la política”.

PANDEMIA

VIOLENCIA DE GÉNERO
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MARCELO ALIENDRO 
CELEBRÓ LA POSIBILIDAD 

DE VOLVER A REALIZAR 
ESTE EVENTO Y SER 

SEDE, UNA VEZ MÁS, DEL 
MOTOENCUENTRO MÁS 
AUSTRAL DEL MUNDO

Este fin de semana se concretó con gran éxito la 14° Encuentro Internacional de Motoviajeros en el Fin del Mundo, reuniendo 
a más de 280 aficionados de las motos y la naturaleza quienes recorrieron la Provincia. 

14º ENCUENTRO INTERNACIONAL DE 
MOTOVIAJEROS EN EL FIN DEL MUNDO

El evento organizado por la Aso-
ciación ‘Latitud 54 Sur’, reunió a mo-
toviajeros desde provincias como 
Santa Fe; Buenos Aires; Formosa; 
Santiago del Estero; Salta; Mendoza; 
Córdoba; Chubut; Río Negro y San-
ta Cruz; y también de los siguientes 
países desde Brasil, España y Uru-
guay. 

En este marco, la Jefa de Depar-
tamento Promoción y Eventos Vi-
viana Borrego destacó la concreción 
de esta acción, luego de dos años de 
la última edición. “Comenzamos a 
visualizar en nuestra provincia ese 
movimiento de viajeros al que esta-
mos acostumbrados y que unió a las 
tres ciudades en un evento ya conso-
lidado y característico de Tierra del 
Fuego”. 

Borrego indicó que “estos en-
cuentros visualizan que tenemos la 
logística necesaria para recibirlos 
y brindarle servicios de calidad” y 
agregó que “recibimos a motoviaje-
ros nacionales e internacionales que 
vienen a reunirse con sus pares dis-
frutando de una misma pasión, pero 
que también recorren nuestra natu-
raleza, la promocionan en sus redes, 
utilizan los servicios y consumen en 
la provincia, por lo tanto siempre 
es importante acompañar y apoyar 
estas acciones que reflejan nuestro 
destino”. Asimismo hizo hincapié en 
la cobertura que realizó Canal El Ga-
rage TV, “lo cual impulsa aún más la 
difusión de Tierra del Fuego”.  

El encuentro comenzó el sába-
do, con una caravana por el circuito 

céntrico, alrededor del mediodía, en 
simultáneo partieron los motoviaje-
ros que se encontraban en Ushuaia 
hacia Haruwen, y los que aguarda-
ban en Río Grande, hacia el mismo 
punto. 

Allí compartieron al aire libre 
compartieron un almuerzo, sorteos 
y música, gracias al buen clima que 
se extendió durante toda la tarde. 

Las actividades continuaron du-
rante el domingo, donde los moto-
viajeros se trasladaron a la ciudad de 
Tolhuin y allí realizaron una muestra 
estática, frente al Polideportivo mu-
nicipal, donde luego de compartir la 
jornada emprendieron el regreso ha-
cia el norte del país.

Para finalizar el presidente de La-
titud 54 Sur, Marcelo Aliendro cele-
bró la posibilidad de volver a realizar 
este evento y ser sede, una vez más, 
del Motoencuentro más austral del 
mundo. “Orgullosos de representar a 
la provincia con este evento tan im-
portante que trasciende las fronte-
ras, donde todos se van felices y con 
ganas de volver al Fin del Mundo” 
expresó.

TURISMO
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El Ministerio de Educación de la provincia, a través de la Coordinación Provincial de Educación Física, realizó este sábado el 
cierre de los Programas Recreativos en las tres ciudades de la provincia.

El Coordinador Provincial del área, 
Adrian Morane, estuvo presente en 
el cierre de las actividades en el kar-
tódromo de la ciudad de Río Grande, 
donde más de 300 personas se con-
centraron para disfrutar de juegos, 
sorteos, remontar barriletes, andar en 
bicicleta y celebrar en una jornada de 
sol junto a sus familias.

SE REALIZÓ EL CIERRE DE AÑO DE 
LOS PROGRAMAS RECREATIVOS

“Agradecemos la convocatoria de 
las familias y la predisposición de las 
instituciones educativas para llevar 
adelante los programas e invitamos a 
seguir sumándose el año que viene a 
nuestras actividades recreativas. Tam-
bién invitamos a toda la comunidad a 
participar de las colonias de verano 
que se desarrollarán en enero y cuyas 

inscripciones estaremos anunciando 
próximamante”, manifestó Morane.

En la ciudad de Ushuaia se reali-
zó una caminata recreativa familiar 
al Mirador Wallner, uno de los puntos 
panorámicos más atractivos de la ca-
pital fueguina camino al glaciar Mar-
tial. En tanto en la ciudad de Tolhuin, 
se disfrutó de la jornada en la Delega-
ción de Gobierno.

Cabe destacar que desde el área 
se ofreció distintas acciones educati-
vas como caminatas, días de campo, 
juegos recreativos en las escuelas y 
los jardines, RCP, entre otras, destina-
das a estudiantes de todos los niveles 
y modalidades de las instituciones 
educativas públicas y privadas de la 
provincia, donde participaron apro-
ximadamente 15 mil chicos y chicas.

“Uno de los objetivos principales 
de la Coordinación de Educación Fí-

sica es aprovechar el entorno natural 
que rodea a la provincia, que es ma-
ravilloso” mencionó Morane y agregó 
que “buscamos permanentemente la 
salida del aula y de la escuela; que se 
brinde a los estudiantes un espacio 
educativo en la naturaleza, que gene-
re además un sentimiento de arraigo 
y pertenencia por nuestra geografía, 
que permita, desde luego, un vínculo 
directo con el permanente desarrollo 
de actividades en la naturaleza”.

Desde la Coordinación ya se está 
proyectando los programas del año 
próximo y a la brevedad se darán a 
conocer detalles del programa que se 
desplegará en el período estival, con 
propuestas recreativas destinadas a 
los niños y las niñas que permanez-
can en la provincia en las vacaciones 
para que tengan alternativas de es-
parcimiento y recreación.

EDUCACIÓN

SE ULTIMAN LOS DETALLES 
PARA LA CONSTRUCCIÓN DE 
LA PISTA DE ATLETISMO 

El secretario de Deportes y Juven-
tudes, Carlos Turdó, junto al subse-
cretario de Deportes, Gabriel Coto, 
mantuvieron un encuentro con el 
equipo del Instituto Municipal de 
Deportes de Ushuaia para ultimar 
detalles del proyecto de construc-
ción de la nueva Pista de Atletismo 
para la ciudad capital.

La instalación de una pista están-
dar sintética de Atletismo de medi-
das reglamentarias será financiada 
por el Gobierno de la provincia y se 
construirá en el predio de la actual 
Pista Municipal de Atletismo “Oscar 
Oyarzún”.

El secretario de Deportes y Juven-
tudes, Carlos Turdó, destacó que “la 
construcción de la pista de solado 
sintético dará al atletismo provincial 
gran crecimiento, como así también 
a deportistas provinciales que han 
logrado grandes performances a ni-
vel nacional e incluso sudamerica-
no. Podemos augurar asimismo que 

Ushuaia podrá ser sede de impor-
tantes competencias regionales y 
de nivel nacional cuando se logre 
concretar la pista”. 

De acuerdo al convenio impulsa-
do por el Gobernador Gustavo Mele-
lla y firmado con el intendente Walter 
Vuoto, el Gobierno se comprometió 
a realizar los trabajos de obra. Se es-
tablecerán ocho calles para una pista 
homologada por la Federación Inter-
nacional de Atletismo Amateur con 
su respectivo adhesivo. 

Por su parte, la Municipalidad 
de Ushuaia cederá de forma tem-
poral y por el tiempo que dure la 
obra el predio en donde se instalará 
la pista, así como realizará al man-
tenimiento y limpieza del mismo.

Además administrará los ho-
rarios de uso de la pista y se com-
promete a ceder horas de uso a la 
Provincia para el desarrollo de las 
actividades de la Secretaría de De-
portes y Juventudes.

USHUAIA
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La ministra de Obras y Servicios 
Públicos de la Provincia, Gabriela 
Castillo, participó de la primera 
reunión presencial del Consejo In-
terprovincial de Ministros de Obra 
Pública. Estuvieron presentes los 
titulares de las carteras homóni-
mas de Misiones; Neuquén; Río 
Negro; Salta; San Juan; Santa Fe; 
Tucumán; CABA; Mendoza; Jujuy; 
Entre Ríos; Córdoba y  Chubut. 

El encuentro estuvo presidido 
por el Ministro de Obras Públicas 
de nación, Gabriel Katopodis; jun-
to al Secretario de Obras Públicas 
de Nación, Martin Gill; la Subse-
cretaria de Planificación y Coor-
dinación Territorial de nación, 
Cecilia Lariviera; el Secretario de 
Gestión Administrativa de nación, 
Guillermo Sauro y Director Nacio-
nal de Programación y Coordina-
ción de la Obra Pública, Alfredo 
Garay. 

Al respecto, la Ministra con-
tó que durante el encuentro “se 
analizó la proyección de la obra 
pública hacia el 2022, haciendo 
un comparativo desde el momen-
to que inició la gestión nacional, 
donde en el gobierno anterior des-
tinaba un 1.1% del PBI a obras pú-
blicas, y hoy ese porcentaje se ele-
vó al 2,2%. La idea es poder cerrar 
el año en un 2,4% en función de 
algunas habilitaciones específicas; 
y seguir creciendo mucho más”.

Asimismo, agregó que se plan-

CASTILLO PARTICIPÓ DEL CONSEJO 
INTERPROVINCIAL DE MINISTROS DE OBRA PÚBLICA

tearon objetivos para cada región, 
la agenda de financiamiento inter-
nacional y la posibilidad de pro-
yección de obras que son estruc-
turales a los 10 años. 

En este punto, se destacó la im-
portancia que se apruebe el pre-
supuesto nacional de obra pública 
2022, el cual estará destinado a las 
nuevas demandas prioritarias de 
las provincias, de cara a los próxi-
mos 10 años. 

También se dio a conocer el 
crecimiento en la diversidad de 
obras,  en la tipología y en la pre-
sencia federal del Ministerio de 
Obras Públicas de la Nación. “Al 
inicio de la gestión había obras 
en 100 localidades del país, mien-
tras que hoy que hay en 1700, más 
de 3000 obras en marcha en todo 
el país y 500 en proceso de licita-
ción” indicó Castillo.

Se plantearon tres ejes funda-
mentales: Argentina Soberana, 
para dar respuesta a las grandes 
obras; Argentina Urbana que pre-
vé atender las problemáticas de 
las ciudades o conglomerados y 
Argentina Rural donde se traba-
ja en poblaciones de hasta 10.000 
habitantes o intervenciones en la 
ruralidad. 

“Con estos tres ejes nos lleva-
mos la tarea de pensar y plantear 
en el mapa del territorio, todas las 
obras de asistencia nacional que 

PROVINCIALES

han llegado para el Gobierno de 
la Provincia  y los municipios; de 
modo que podamos incorporar las 
nuevas obras que son prioritarias” 
indicó la Ministra.

Finalizada la reunión, la titu-
lar de Obras y Servicios Públicos 
mantuvo un encuentro con La-
riviera en el ministerio de Obras 
Públicas, “donde realizamos el 
repaso jurisdiccional de todas las 
obras que tenemos, las que están 

en ejecución, la que están en adju-
dicación, las que están en proceso 
licitatorio y las que vienen para la 
provincia”.

“Este trabajo es sumamente 
importante para nosotros, ya que 
podemos analizar juntos el estado 
de situación en la provincia, y ana-
lizar cómo es la marcha de cada 
uno de estos expedientes para 
plantear la ejecución 2022” finali-
zó la funcionaria.

Estuvo encabezada por el titular de Obras Públicas de la Nación, Gabriel Katopodis. Se trabajaron objetivos de acuerdo a las 
prioridades regionales; la agenda de financiamiento internacional y la posibilidad de proyección de obras a 10 años.
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El gobernador Gustavo Melella participó de “La Noche de las Casas de provincia”, un evento anual organizado por el Consejo 
Federal de Representaciones Oficiales donde cada Casa de provincia abre sus puertas de 18 a 24 para presentar y difundir 
a sus artistas, sabores, emprendedores, cultura y turismo.

El Mandatario recorrió la mues-
tra fueguina que se realizó en la 
planta baja de Casa Tierra del Fuego 
y saludó y felicitó a cada uno de los 
que participaron en esta exposición 
cultural y federal., donde hubo es-
pacio para la música, danza, degus-
taciones, exposiciones y sorteos.

El Gobernador se mostró “muy 
sorprendido por la cantidad de gen-
te que asistió al encuentro, por la 
organización, que denota mucho 
trabajo” y destacó “la variedad de 
artistas” que participaron en esta 
noche fueguina.

“En Tierra del Fuego tenemos 
grandes artistas, grandes cantores 
y bailarines como los que nos están 
representando aquí esta noche. Es-
toy muy contento de estar acá, en 
medio de las gestiones que me en-
cuentro realizando en Buenos Aires, 
y quiero felicitar a todo el equipo de 
la Casa de Tierra del Fuego que hizo 
posible esta visibilidad de nuestra 
provincia en esta ciudad”, destacó 
Melella.

“Este tipo de eventos nos sirve 
para mostrar cómo somos los fue-
guinos, lo que tenemos para dar, y 
esta es solo una sola parte de todo lo 
que hay para mostrar, pero también 
les sirve a los curiosos, esos que 
quieren hacer un viaje para conocer 
nuestro país, nuestra Tierra del Fue-
go y que, a veces, lo único que saben 
de las provincias es lo que muestran 
los canales de televisión, con una 
visión muy porteña”, expresó el Go-

CASA DE TIERRA FUE PARTE DE LA NOCHE DE 
LAS CASAS DE PROVINCIA

bernador.
La participación fueguina co-

menzó a las 18 con la visita, como ya 
es tradicional, de la “Marcha de los 
Bombos” que realiza la Casa de San-
tiago del Estero; donde sus músicos 
recorren las Casas de provincia que 
se encuentran en las cercanías de su 
delegación.

Mientras tanto, dentro de Casa 
de Tierra del Fuego exponían sus 
obras los artista plásticos y visuales 
Shadra Vargas Martinic y Leonardo 
Calbuyahue, respectivamente, el fo-
tógrafo Rubén Digilio con imágenes 
de las Islas Malvinas, los empren-
dedores Agustina Robaina, con sus 
accesorios y mates intervenidos, y 
“Beaudoux” con las guitarras reali-
zadas en madera de lenga. También 
estuvieron el Instituto Fueguino de 
Turismo y las editoriales “Argentini-
dad” y el “Museo Marítimo de Us-
huaia” exponiendo sus libros.

Los espectáculos comenzaron a 
las 19, con la conducción de la lo-
cutora Mara Dal Lago, y la presenta-
ción de los bailarines Sergio Villalba 
y Aldana Morales (Folclore); Maxi-
miliano Viera y Claire Staud (Dan-
zas Sureñas) y Sebastián Martínez 
y Mara Ayelén Morando (Tango). La 
música estuvo a cargo de las can-
tantes Micaela Sancho y Guadalupe 
Farías Gómez.

La sorpresa del evento fue la 
presentación de Carlos Martinic, 
ganador del concurso televisivo de 

pastelería “Bake Off”, quien dio una 
charla sobre los sabores fueguinos, 
ofreció para degustar alguna de sus 
creaciones y sorteó, al final del en-
cuentro, una torta Rogel; ambos 
platos, los elaboró durante la tarde 
del viernes en la cocina que Casa 
Tierra del Fuego tiene en el quinto 
piso de su edificio.

La propuesta fueguina fue muy 
bien recibida por el público que 

participó de cada  presentación y 
que, hasta las 24, recorrieron cada 
una de las Casas de provincia.

El cierre del evento estuvo a 
cargo del secretario de Represen-
tación Oficial, Maximiliano D’Ales-
sio, quien agradeció a todos los que 
fueron parte de la presentación de 
Tierra del Fuego en una nueva edi-
ción de “La Noche de las Casas de 
Provincia”.

BUENOS AIRES
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La iniciativa está destinada a profesionales del área de rehabilitación de la Provincia y será llevada adelante entre el 1 y el 3 
de diciembre próximo.

La Secretaría de Atención a Per-
sonas con Discapacidad anunció 
la realización –entre el 1 y el 3 de 
diciembre próximo- una Capacita-
ción en Equipamiento Ortopédico 
para Amputados, en el SUM del 
gimnasio  “Carlos Petrina” (Caba-
ñas del Pipo), de Ushuaia.

La propuesta está planteada en 
el marco del Día de la Discapaci-
dad; y destinada a profesionales del 
área de rehabilitación de la Provin-

CAPACITACIÓN EN “EQUIPAMIENTO ORTOPÉDICO 
PARA AMPUTADOS”

MINISTERIO DE SALUD

cia. Es organizada por el “Banco 
Ortopédico”, dependiente de la 
Secretaria de Atención a Personas 
con discapacidad, con la colabora-
ción del “Banco Municipal de Ayu-
das Técnicas” de Río Grande.

La capacitación dispondrá de 3 
etapas, la primera será de toma de 
moldes (1 de diciembre); la segun-
da, de construcción del equipo (2 
de diciembre); y la tercera, de eva-
luación y equipamiento de los pa-

cientes (3 de diciembre).
“El Departamento del Banco Or-

topédico y Taller de Ortesis y Pró-
tesis tiene como objetivo principal 
ayudar a personas que tienen defi-
ciencias físicas o limitaciones fun-
cionales, a fin de mejorar el funcio-
namiento y aumentar el potencial 

de llevar una vida sana, productiva, 
independiente y digna”, subrayaron 
desde la dependencia provincial.

Además se destacó que “los ac-
cesos a las Ortesis, Prótesis y Ayu-
das técnicas son de forma gratuita y 
forman parte de las políticas sanita-
rias de este gobierno”.

“SIGNIFICA UNA 
HERRAMIENTA VITAL 
PARA CONCRETAR 
ESOS PROYECTOS QUE 
ESPERAN”

El Director Ejecutivo de la Agen-
cia de Recaudación del Estado Fue-
guino (AREF), Oscar Bahamonde, 
destacó la rúbrica por parte del 
Gobernador Gustavo Melella con el 
Gobierno nacional del nuevo acuer-
do para promover la inversión y el 
desarrollo de la provincia a través 
del Fideicomiso Austral II.

El contador Bahamonde acom-
pañó al Mandatario provincial en 
la firma que se realizó en la Ciudad 
de Buenos Aires, tras lo cual recordó 
que “el nuevo Fideicomiso permiti-
rá el financiamiento para solventar 
obras de carácter vial, de infraes-
tructura sanitaria, de energía, por-
tuaria, necesarias para promover el 
crecimiento y desarrollo de la Pro-
vincia”.

“El mismo tiene un plazo de du-
ración de 10 años y podrá ser pro-
rrogado. Significa una herramienta 
vital para concretar esos proyectos 
que esperan y que hacen al creci-
miento de Tierra del Fuego”, reiteró 
el funcionario.

De acuerdo a lo acordado, para 
comenzar las obras la Nación apor-
tará al inicio 1.000 millones de pe-
sos que luego descontará de sus 
obligaciones de aportes mensuales. 

“Se estima que el primer año Na-
ción deberá aportar alrededor de 
1.500 mil millones. Lo bueno para 
la provincia es que no realiza apor-
tes los 2 primeros años y luego co-
mienza con un 5% hasta alcanzar 
el 20% cuando finaliza el pago del 
endeudamiento de los bonos Fuego 
2027”, detalló Bahamonde.

El funcionario destacó además 
el trabajo realizado por los equipos 
técnicos de la Agencia junto a los 
del Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos, que “sumado a la gestio-
nes encabezadas por el propio Go-
bernador Melella permitió reflotar 
esta herramienta tan fundamental 
para acompañar el proceso de recu-
peración en nuestra provincia, por-
que además significa la generación 
de obra pública y por consiguiente 
mano de obra local”.

Del mismo modo, el funcionario 
destacó “el trabajo realizado con el 
Ministerio del Interior y la decisión 
política del ministro Wado De Pe-
dro, de la secretaria de Provincias, 
Silvia Batakis, y sus equipos de tra-
bajo, que luego de varias negocia-
ciones pudimos llegar a obtener 
esta versión final”.

FIDEICOMISO AUSTRAL II
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VON DER THUSEN PIDIÓ 
PRIORIDAD PARA EL 
PUENTE DE LA MARGEN 
SUR

El presidente del Concejo Deli-
berante, concejal Raúl von der Thu-
sen, se refirió a lo acontecido en la 
ciudad de Buenos Aires días atrás, 
en relación a la suscripción de un 
acuerdo entre provincia y nación, 
que pone en marcha nuevamente 
una herramienta importantísima 
para todos los fueguinos, como lo 
es el nuevo “Fideicomiso para el 
Desarrollo Austral (FIDA)” donde 
participaron autoridades naciona-
les, provinciales y municipales. Se 
estima que las obras a realizar serán 
por encima de los 11 mil millones 
de pesos.

Al respecto von der Thusen ex-
presó, “Recibimos la noticia de la 
puesta en marcha de un nuevo fi-
deicomiso con muchas expectativas 
para la ciudad de Río Grande, ya que 
se abren nuevas puertas para obras 
que son necesarias para los riogran-
denses y muy difícil de concretarlas 
solo con fondos propios provenien-
tes de la recaudación tributaria. Sin 
perjuicio de esto último, se vienen 
llevando adelante obras importan-
tes para la ciudad por parte de la 
Municipalidad y con la colabora-
ción del Concejo Deliberante con la 
sanción de distintas herramientas 
legislativas, pero se presenta casi 
imposible hacer obras de gran in-
fraestructura sin contar con un fi-
deicomiso de estas características”.

Consultado sobre las obras prio-
ritarias para la ciudad de Río Gran-
de, el edil refirió que “El puente a 
Margen Sur debe ser una prioridad 
para el Fideicomiso Austral, ya que 
es una obra fundamental y princi-
pal para nuestra ciudad. Solicita-
mos por mucho tiempo de manera 
formal e informal la concreción de 
este puente desde y hacia la margen 
sur, siendo un tema a resolver de 
manera inmediata sin más dilacio-
nes”.

Por otra parte dijo que “En el año 
2016 presenté un proyecto de or-

FIDEICOMISO AUSTRAL II

La Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego Antártida e Islas 
de Atlántico Sur a través del Insti-
tuto de Cultura, Sociedad y Estado 
(ICSE) inició la III Reunión Cientí-
fica del ICSE-UNTDF y II Jornadas 
de Investigadores y Estudiantes del 
ICSE “Conocimientos, prácticas y 
experiencias en contextos de trans-
formación”. 

Se trata de la exposición y pues-
ta en común de trabajos de investi-
gación, producciones artísticas de 
estudiantes y jóvenes investigado-
res/as del campo de las ciencias so-
ciales y humanidades. Las jornadas 
son abiertas a la comunidad y se 
desarrollarán mediante la modali-
dad virtual desde este lunes 29 de 
noviembre hasta el miércoles 1 de 
diciembre. 

Participarán más de 60 expo-
sitores en temáticas referidas a: 
Estado y políticas públicas, proce-
sos socio históricos, perspectivas 
filosóficas en contextos de trans-
formación, estudios sobre juven-
tudes, historia reciente de Tierra 
del Fuego, archivos audiovisuales, 
sonoros y fotográficos, dinámicas 
de la comunicación y procesos de 
convergencia, formatos emergen-
tes y consumos. 

Las jornadas se proponen como 
objetivo central generar un ám-
bito de encuentro, intercambio 

y reflexión académica. “Son el 
desarrollo de lo que las ciencias 
sociales significan y la importan-
cia que tuvieron para Tierra del 
Fuego. Creo que el crecimiento 
de esta universidad, desde el año 
2010 en adelante, ha tenido un 
devenir en el desarrollo exitoso de 
las ciencias sociales en la Provin-
cia” sostuvo Mg. Mariano Hermi-
da, director del ICSE. 

Todas las mesas son a través 
de Meet, mientras que por el ca-
nal oficial de YouTube UNTDF se 
trasmitirá la inauguración con au-
toridades, los paneles y el evento 
de exhibición de audiovisuales el 
miércoles 1 de diciembre a las 20 
horas como cierre de las jornadas. 

“Pensar la matriz económica 
de Tierra del Fuego sin pensar los 
entramados políticos, sociales y 
los conflictos, sería un sin sentido. 
Tenemos mucho para decir sobre 
cómo se construyen los procesos 
políticos, sociales y territoriales 
en nuestra región” afirmó Maria-
no Hermida durante la apertura 
del evento. 

Para acceder a la jornada po-
drás ingresar al link al cronogra-
ma completo de mesas temáti-
cas y ponencias:  https://www.
untdf.edu.ar/uploads/archivos/
CRONOGRAMA_IIJORNADAS_
ICSE_1638201441.pdf

denanza para que se construya un 
puente nuevo para conectar ambas 
márgenes, como así también pro-
puse la herramienta financiera y ju-
rídica para posibilitar aquella obra, 
siendo ésta, la participación público 
privada; entendiendo que era lo me-
jor para esa época, pero no logramos 
el consenso para hacerlo realidad. El 
reclamo continuó hasta la actuali-
dad y hemos aprobado algunos pro-
yectos de otros concejales como lo 
fue la minuta de comunicación del 
concejal Javier Calisaya, que prevé 
justamente solicitar a las autorida-
des la incorporación de esta obra en 
los fideicomisos que se creen”.

LEGISLATURALEGISLATURALEGISLATURAUNIVERSIDAD

COMENZÓ LA III REUNIÓN 
CIENTÍFICA Y II JORNADAS 
DE INVESTIGADORES Y 
ESTUDIANTES
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La defensa de la ex legisladora Amanda del Corro presentará un recurso de apelación ante la decisión del juez de instrucción 
N°3 de Ushuaia, Federico Vidal. “Solicitamos que se investigue de que nivel de violencia se trata”, aseveró.

Por Silvana Minue-Félix San-
tamaría, abogado de Amanda del 
Corro presentará un recurso de ape-
lación luego de que el juez de ins-
trucción N°3 de Ushuaia, Federico 
Vidal desestimará la denuncia por 
inexistencia de delito.

En Radio Nacional Ushuaia, Fé-
lix Santamaría explicó que “el jueves 
pasado nos notificaron que el juez 
desestimó la denuncia básicamente 
con los mismos motivos que dijo el 
fiscal, que lo que existió es un alter-
cado en el ámbito laboral”.

“LAS CUESTIONES POLÍTICAS PESAN”, 
SOSTUVO SANTAMARÍA

VIOLENCIA DE GÉNERO

así que tenemos que acompa-
ñar la decisión del Presidente de 
resolver este grave problema que 
vino del Gobierno anterior”, reiteró 
Melella, y aseguró en declaraciones 
radiales que quienes “nos pusieron 
en este lugar de endeudamiento 
deben actuar con responsabilidad”.

SE REALIZÓ LA AUDIENCIA 
PÚBLICA PARA DESAFECTAR 
UN PREDIO DE MARGE SUR

El Concejo Deliberante llevó 
adelante las Audiencia Pública a 
través de la cual los parlamentarios 
escucharon la posición de represen-
tantes del Ejecutivo sobre el proyec-
to que desafecta del uso público al 
espacio verde individualizado ca-
tastralmente como Sección G, Ma-
cizo 8A, Parcela 1, de la ciudad de 
Río Grande, con una superficie de 
1,215.26 m2, y afectarlo al dominio 
privado del Municipio de la ciudad. 

El mencionado terreno ocupa 
un valioso espacio en el corredor 
del sector de Chacra II en las in-
tersecciones de Prefectura Naval y 
Santa Rosa y en el cual se construi-
rá el multiespacio municipal de las 
infancias, de manera de afianzar la 
centralidad del barrio.

La sesión fue encabezada por el 
concejal Martínez, y participaron de 
la misma los ediles Calisaya, Abregú, 
Llancapani y Lassalle. En tanto por 
el Municipio participó la secretaria 
de Obras Públicas Silvina Mónaco. 

En este sentido la secretaria de 
Obras Públicas del Municipio seña-
ló que “para nosotros es muy impor-
tante cuando hablamos de políticas 
públicas inclusivas como lo son las 
infancias, poder trabajar en un pro-
yecto tan importante como lo es la 
desafectación de un espacio para 

el desarrollo integral de nuestro 
niños, apuntando en este caso a la 
posibilidad de poder contar con un 
lugar para el desarrollo de talleres, 
espacios recreativos, esparcimien-
to, y de aprendizaje”.

Asimismo indicó que “pensa-
mos en un lugar de contención, de 
cuidado para una franja etaria de 
uno hasta los cuatro años, sabien-
do que después de los cuatro años 
los niños tienen una formación for-
mal, pero estamos hablando de una 
franja donde podemos dar una for-
mación ocular”, dijo.

Mónaco manifestó también po-
der “trabajar de manera inter disci-
plinaria con diferentes actividades 
y poder contar con consultorios”.

En cuanto a la elección del lugar, 
la funcionaria municipal dijo que 
“el barrio de Chacra es hoy uno de 
los barrios más antiguos que tiene 
la ciudad, que seguramente supera 
los veinte mil habitantes, y sin olvi-
dar  que hoy este barrio cuenta con 
un centro integral de salud, con un 
laboratorio, y próximamente con 
un centro integral de la mujer, por 
lo cual es fundamental para noso-
tros poder contar con esta desafec-
tación para poder avanzar con un 
proyecto de estas características”. 

RÍO GRANDE

El abogado apuntó que “pedía-
mos como parte querellante que 
las amenazas sean calificadas como 
violencia de género” por lo cual 
anunció que “estoy preparando el 
recurso de apelación que presenta-
ré en la cámara de apelaciones de 
Ushuaia”.

En este sentido, Santamaría dijo 
que “la Corte Suprema hace poqui-
to sacó el primer convenio jurispro-
vincial de violencia de género y una 
de las cosas que sostiene es una ju-
risprudencia totalmente contraria 
al argumento”.

“La violencia tiene dos objetos, 
uno es el grito, el golpe en la oportu-
nidad, y otra cosa es como lo recibe 
el sujeto pasivo, hay que ver si sintió 
amenazada, entonces hay que ana-
lizar los dos aspectos, eso solicita-
mos, que se investigue de qué nivel 
de violencia se trata”, aseguró.

“Las cuestiones políticas pesan, 
pero si hubiese sido una cuestión 
política no seguiríamos dando vuel-
ta. Para mí se debe averiguar qué 
sucedió, o sea, la verdad con el se-
guimiento probatorio”, finalizó.

SANTAMARÍA DIJO QUE 
“LA CORTE SUPREMA 
HACE POQUITO SACÓ 
EL PRIMER CONVENIO 
JURISPROVINCIAL DE 

VIOlENCIA DE GéNERO Y UNA 
DE LAS COSAS QUE SOSTIENE 

ES UNA JURISPRUDENCIA 
TOTALMENTE CONTRARIA AL 

ARGUMENTO”.
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Se trata “Conversaciones enredadas: Cambio climático”. La misma se transmitirá en vivo por el canal de YouTube: CADIC 
Ushuaia; también será presencial con cupo limitado y se deberán inscribir a través de de enlace.cadic@gmail.com

Por Fabiana Morúa.- Desde el 
“CADIC en movimiento” sumaron 
una nueva propuesta en el marco de 
la Semana de la Ciencia 2021. Se trata 
de “Conversaciones enredadas: Cam-
bio climático”; la cual se desarrollará 
el miércoles 1° de diciembre a las 18 
horas en Gobernador Paz 555, 1° piso.

“Nos extendemos un poco por-
que durante esa semana realizamos 
2 actividades presenciales que se 
desarrollaron en el Parque Nacional 
Tierra del Fuego. Tendremos 2 activi-
dades más que serán completamente 
gratuitas y para el público en general, 
serán presenciales y virtuales”, dijo 
Mariela López, quien estará a cargo 
de las entrevistas durante la jornada.

Y detalló que habrá 2 charlas: “La 
del 1° de diciembre que se trata de 
cambio climático. La idea es tener 
una conversación porque es una en-
trevista entre la personal especialista, 
en este caso Irene Schloss, quien es 
bióloga e investigadora del CADIC”. 
Además, la otra jornada será el 9 de 
diciembre.

“Nos llegan comentarios, noticias 
y muchas dudas, consultas y situacio-
nes desde las redes sobre el cambio 
climático. Es un tema que ha estado 
en agenda porque, por ejemplo, Mi-
lei en su candidatura cuestionó esta 
temática; se llevó adelante la COP26 
que es una reunión internacional en 
la que se evalúan cuestiones vincula-
das al cambio climático”, aseguró.

“El objetivo es recolectar ideas, 
consultas que circulan en las redes y 
en los medios para hablar de ello por-
que hay problemas reales; otras que, 
desde la ciencia, están muy discuti-
das o que se ven como no verdaderas; 
así como otras en las que hay muchas 
dudas”, subrayó.

“Buscamos tomar las incertidum-
bres que están en la opinión pública 
y mis propias preguntas, así como las 
de las y los asistentes para charlar con 
la especialista para que cuente que es 
lo que se ve del cambio climático en 
la ciencia”; afirmó.

CADIC AGREGÓ UNA PROPUESTA POR LA 
SEMANA DE LA CIENCIA

Algunas preguntas disparadoras: 
¿El calentamiento global es un pro-
ceso natural o está provocado por el 
ser humano? ¿Qué es más dañino, los 
gases de los autos o los de las vacas? 
¿Cuánto falta para que la vida se cha-
muzque en este planeta? ¿Nos podre-
mos mudar a Marte?

Tiempo Fueguino: ¿Cómo vieron 
la recepción del público ante las pro-
puestas brindadas desde el CADIC?

M.L: “Hasta ahora, la respuesta ha 
sido muy buena, la gente que ha asis-
tido fueron a un circuito: Una posta 
con varias charlas y las personas po-
dían ir a todas o una sola jornada y la 
gente se quedaba”.

Agregó que “este sábado que pasó 
hicimos 6 actividades, comenzamos 
a las 11 de la mañana y terminamos 
a las 19 horas y la mayoría de las per-
sonas se quedó. Estuvo muy lindo, 
la gente se fue contenta, recibimos 
muchas devoluciones directas de que 
estuvo buena la propuesta y nos pi-
dieron que sigamos”.

“Estamos contentos porque es 
algo que no habíamos hecho antes ya 
que, normalmente, el CADIC recibe a 
la gente en su edificio, pero por cues-
tiones de la pandemia no se puedo 
hacer”; expresó.

T.F: ¿Qué franja etaria se ve más 
motivada o interesada por la ciencia?

M.L: “La franja etaria más difícil 
de alcanzar son los y las adolescen-
tes, pero los y las niñas se muestran 
siempre muy interesados, son muy 
curiosos por naturaleza y con las 
actividades que hicimos en el par-
que notamos que hasta los adultos 
se sumaron porque son espacios en 
los que habitamos, transitamos y de 
pronto verlo desde otra perspectiva 
fue interesante para todos y todas las 
asistentes”.

Sin embargo, aclaró que “por ahí 
es difícil llegar a los y las adultas a tra-
vés de las convocatorias porque tene-
mos una vida con más obligaciones; 
pero una vez que participan disfru-
tan, hacen preguntas, se les ocurren 

CIENCIA

cosas, se entusiasman y la ciencia tie-
ne mucha relación con la curiosidad”.

T.F: Desde CADIC ¿les costó llegar, 
nuevamente, a la población fueguina 
después de un año y medio de pan-
demia?

M.L: “En realidad, es difícil saber 
cómo acompañar estos cambios de 
hábitos porque la cuestión virtual, 
por ejemplo, antes de la pandemia 
no era tan común como ahora, en 
un momento tuvo su boom y ahora 
la gente como que está cansada. Por 

ello, acompañar esos cambios de 
hábitos y de consumos tan rápido y 
siendo contemporáneos a ellos, es 
complicado”.

No obstante, sostuvo que “durante 
la pandemia pudimos fortalecer mu-
cho nuestras vías de comunicación 
virtuales, como las redes, desde las 
cuales las convocatorias funcionan 
bastante bien, la gente se comunica, 
nos hace pregunta, consultas y, por 
ello, las respuestas son muy positi-
vas”, concluyó.
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El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra mantuvo un encuentro con la comunidad italiana en la 
ciudad y dio la bienvenida a Enio Ottaviani, quien formó parte de la inmigración del año 1949, arribando con su familia con tan 
solo dos años de edad y regresó a la ciudad después de más de seis décadas. 

LA MUNICIPALIDAD RECIBIÓ A ENIO OTTAVIANI, QUE 
VOLVIÓ A USHUAIA 60 AÑOS DESPUÉS

La reunión permitió compartir 
los recuerdos de la primera inmigra-
ción del año 1948 cuando arribaron 
a Ushuaia los hombres contratados 
por Carlos Borsari para la construc-
ción de viviendas en el barrio del 
Solier, promovido por el gobierno 
de Juan Domingo Perón que alenta-
ba el poblamiento de la Patagonia, 
como así también en los años subsi-
guientes la construcción de la usina 
del Olivia, el Matadero municipal, el 
edificio del Correo, de la Aduana, el 
muro costanero, entre otras obras. 
Un año más tarde, en 1949, arriba-
ron las familias de los constructores 
italianos, entre ellos el pequeño Enio 
Ottaviani y también María Pontoni, 
referente de la comunidad, presente 
en la reunión.

De la reunión participaron la 
subsecretaria de Relaciones Interna-
cionales, Malvinas y Asuntos Antár-
ticos, Cecilia Fiocchi, el Consul Ho-
norario de Italia en Ushuaia Moreno 

MUNICIPALES

Salvattore, integrantes de la Socie-
dad Italiana y familiares de Ottaviani 
que lo acompañan en el viaje.

El jefe de Gabinete Becerra entre-
gó a Ottaviani presentes en nombre 
de la ciudad y expresó que “le dimos 
una cordial bienvenida, en este re-
encuentro que significa mucho para 
Enio, para su propia historia y para 
la historia de Ushuaia”. Agregó que 
“trabajamos todos los días para te-
ner esta hermosa ciudad, valora-
mos enormemente nuestra historia 
y nuestro presente y hoy recibimos 
con los brazos abiertos a Enio Otta-
viani acompañado de su familia y 
de la comunidad italiana residente 
en Ushuaia”.

Ottaviani, notablemente emo-
cionado, agradeció la recepción y 
evaluó como “inolvidable este reen-
cuentro con Ushuaia”. Los primeros 
recuerdos fueron difíciles de definir 
porque tenía tan sólo dos años, pero 
claramente recordó anécdotas de los 

El Ministerio de Salud de la 
Nación informó este lunes 29 de 
noviembre que, en las últimas 24 
horas, se registraron 25 muertes y 
1.968 nuevos contagios de coro-
navirus. Así, el total de casos des-
de el comienzo de la pandemia se 
elevó a 5.328.416, mientras que 
los fallecimientos fueron 116.554.

Por otra parte, fueron realiza-
dos 41.826 testeos, con un índice 
de positividad del 4,70%. Desde el 
inicio del brote, se llevaron a cabo 
26.173.874 pruebas diagnósticas 
para esta enfermedad. A la fecha, 
se registran 19.458 casos positivos 
activos en todo el país y 5.192.404 
recuperados.

Del total de muertes reporta-
das ayer, 14 son hombres y 11 son 
mujeres. Según el parte, las pro-
vincias que más decesos registra-
ron fueron Buenos Aires (6), Salta 

(5) y Tucumán (5).
De acuerdo al parte epidemio-

lógico, de momento en Argentina 
hay 614 personas con coronavirus 
internadas en terapia intensiva. En 
ese sentido, el porcentaje de ocu-
pación de camas a nivel nacional 
es del 35,1% y en el Área Metropo-
litana de Buenos Aires (AMBA) del 
39,5%.

De los 1.968 nuevos contagios, 
648 son de la provincia de Buenos 
Aires, 322 de la Ciudad de Buenos 
Aires, 1 de Catamarca, 7 de Chaco, 
37 de Chubut, 3 de Corrientes, 98 
de Córdoba, 24 de Entre Ríos, 11 de 
Jujuy, 2 de La Pampa, 1 de La Rioja, 
40 de Mendoza, 14 de Misiones, 31 
de Neuquén, 96 de Río Negro, 93 de 
Salta, 4 de San Juan, 4 de San Luis, 
2 de Santa Cruz, 31 de Santa Fe, 2 
de Santiago del Estero, -2 de Tierra 
del Fuego y 503 de Tucumán.

Será la edición Centenario y 
tendrá lugar los próximo 4 y 5 de 
diciembre en la Misión Salesiana. 
Nucleará a distintos sectores agro-
productivos locales. Soberanía 
Alimentaria, Valor Agregado Local 
y Economía Circular son los ejes 
de esta edición.

El Municipio de Río Grande 
llevará adelante el próximo fin de 
semana la primera “Expo Agropro-
ductiva” en su Edición Centenario, 
la cual tendrá lugar en la Escuela 
Agrotécnica Salesiana “Nuestra 
Señora de la Candelaria” desde las 
11 hasta las 19 horas. 

La propuesta nucleará a pro-
ductores locales, frutihortícolas, 
pecuarios, ganaderos, stands ins-
titucionales y emprendedores con 
valor agregado local. Las y los ve-
cinos que se acerquen podrán dis-
frutar de la exhibición de chefs, 

destreza criolla, corderos a la es-
taca, patio gastronómico, shows 
artísticos de danza y música, y vi-
sitas guiadas.  

Además, se realizarán capaci-
taciones sobre hidroponía; pro-
ducción de hongos; factibilidad 
del cultivo de frutillas; y experien-
cia de cultivo en microtúneles. 

Los ejes sobre los cuales se 
afianza este evento son: Sobera-
nía Alimentaria, por la produc-
ción de alimentos frescos, sanos 
y seguros; Valor Agregado Local, 
para potenciar la producción fue-
guina; y Economía Circular, en 
cuanto al reciclado en contexto 
de isla. 

La actividad es organizada por 
la Secretaría de Desarrollo Econó-
mico y Ambiente con la colabora-
ción de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana.

EXPECTATIVA POR LA PRIMERA 
“EXPO AGROPRODUCTIVA” DE
LA CIUDAD

RÍO GRANDE

primeros años de infancia, su parti-
da a los seis años y la nostalgia por 
este lugar, luego de trasladarse a la 
zona de pampa húmeda del país, tan 

diferente a Ushuaia y a su Italia na-
tal. “No tengo más que palabras de 
agradecimiento por esto que estoy 
viviendo”, expresó.

CORONAVIRUS EN ARGENTINA

CONFIRMARON 25 MUERTES 
Y 1.968 CONTAGIOS EN lAS 
ÚLTIMAS 24 HORAS

RÍO GRANDE
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En el marco del acto de colación de nuevos profesionales de Educación Inicial y Primaria que egresaron del Instituto 
de Enseñanza Superior Terra Nova, la Municipalidad de Ushuaia entregó a las autoridades de esa Casa de Estudios el 
reconocimiento nacional de las carreras de formación docente que dicta.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, María José Calderón expresó 
el saludo en nombre del intendente 
Walter Vuoto y agradeció “a la gran 
familia de las escuelas experimen-
tales por su gran trabajo y el apoyo 
a la gestión”, remarcando que “el 
Instituto Superior Terra Nova es uno 
de los pilares de la educación para la 
formación de niños y niñas”.

“En nombre del intendente Wal-
ter Vuoto quiero entregar al direc-
tor del Instituto Sebastián Puig el 
documento que brinda la valida-
ción nacional para todos aquellos y 
aquellas docentes que realicen sus 
carreras dedicadas a la docencia”. 

“Es un orgullo contar en nuestra 
ciudad con el segundo instituto de 
Formación Docente en la Argenti-
na”, afirmó y aseguró que “ya esta-
mos pensando en la celebración de 

RECONOCIMIENTO DE LAS CARRERAS A NIVEL 
NACIONAL PARA EL INSTITUTO TERRA NOVA

USHUAIA

los 30 años de la escuela Las Lengas 
y en seguir fortaleciendo a la fun-
dación del Instituto de Enseñanza 
Docente Terra Nova, que cada año 
pone a disposición de la sociedad 
nuevos y nuevas profesionales y 
ahora con títulos de validez nacio-
nal”.

En el acto de colación de once 
nuevos y nuevas docentes de nivel 
inicial y primario, el docente Juan 
Carlos Videla uno de los iniciadores 
de las escuelas experimentales, ce-
lebró la posibilidad que se le dio a 
los establecimientos durante la ges-
tión del intendente Walter Vuoto, 
“quien se ocupó de fortalecer la ac-
tividad en las escuelas de formación 
experimental” y agradeció además 
el acompañamiento permanente 
de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción.

YA SE PUEDE USAR CUAlQUIER BIllETERA VIRTUAl 
PARA PAGAR CON CÓDIGOS QR

El sistema de Transferencias 3.0, el 
mecanismo de pagos digitales con có-
digos QR, comenzará a funcionar este 
lunes plenamente en la Argentina y per-
mitirá usar cualquier billetera virtual, 
ya sea de un banco o una fintech, para 
abonar en todos los comercios que acep-
ten este medio de cobro, sin importar la 
empresa que provea el código.

El sistema habilitará a los comercios 
a recibir el dinero de forma instantánea, 
irrevocable y con la comisión más baja 
del mercado, lo que ayudará a simplifi-
car las operaciones y a competir contra 
el efectivo que, pese al avance de los me-
canismos de pago virtual, sigue siendo 
la forma de pago usada en cerca de 8 de 
cada 10 transacciones.

Será el punto final de un sistema en 
el que, desde hace casi dos años, traba-
jan en forma conjunta el Banco Central 
de la República Argentina (BCRA), los 
bancos públicos y privados, las fintech, 
las empresas de tarjetas de crédito y dé-
bito y las cámaras compensadoras y ad-
ministradoras de pagos (Coelsa, Fiserv, 
Red Link y Prisma).

“Lo que buscamos con Transferen-
cias 3.0 es integrar a todo el sistema de 
pagos electrónicos; va en el mismo sen-
tido que hemos hecho con el cheque 

NACIONALES

electrónico y con la factura de crédito 
electrónica”, aseguró el presidente del 
BCRA, Miguel Pesce, en una reunión con 
las cámaras de comercio días atrás.

“La intención es reemplazar al efec-
tivo por las Transferencias 3.0 como el 
medio predominante de pago en nuestra 
economía y que este sistema sea eficaz y 
eficiente, tanto para la persona que va a 
pagar como para la persona que va a co-
brar”, agregó.

A partir de Transferencias 3.0, el pla-
zo de acreditación máximo para los co-
mercios será de 25 segundos, con una 
comisión que estará en del rango del 
0,6% al 0,8%, dependiendo del tipo de 
aceptador y su política de competencia 
de precio.

“Esta interoperabilidad es casi úni-
ca en el mundo. Queremos que para el 
comercio sea tan fácil aceptar dinero en 
efectivo como un sistema de pago con 
billetera digital. Por eso propiciamos el 
pago inmediato a los comerciantes. El 
pago inmediato nos pondrá mucha pre-
sión a todos los actores para hacer mejo-
res servicios en el mercado”, señaló esta 
semana Maia Eliscovich, head de Ualá 
Bis, en una conferencia organizada por 
la Cámara Argentina de Fintech.

El objetivo de todos los actores es el 

mismo: facilitar y simplificar los pagos 
digitales, agrandar el mercado de uso de 
dinero electrónico con más competen-
cia y, al mismo tiempo, reducir el uso de 
efectivo de modo de expandir la inclu-
sión financiera y formalizar a un gran 
sector de la economía.

Para alcanzar la interoperabilidad de 
los códigos QR fue necesaria coopera-
ción de tanto la infraestructura de pagos 
como de la normativa, de los desarrollos 
de producto de cada una de las empre-
sas interesadas en leer los QR y de las 
decisiones comerciales de cada fintech o 
banco que participa.

Por eso, las primeras pruebas del sis-
tema comenzaron en diciembre del año 
pasado, con la apertura de códigos por 
parte de empresas clave del sistema en 
grandes comercios y cadenas con pre-
sencia en todos el país, con la idea de 
asegurar un correcto funcionamiento y 
evitar una mala experiencia de usuario.

Mercado Pago, una de las principales 
empresas del sector con más de 1,5 mi-
llones de comercios adheridos a pagos 
con QR en la Argentina, avanzó desde 
entonces en la incorporación de más de 
5.200 locales de 18 cadenas como Bur-
ger King, Farmacity y La Anónima, entre 
otras, en las que ahora se puede pagar 

con las aplicaciones BNA+ y Cuenta DNI, 
de los bancos Nación y Provincia; Yacaré, 
Reba y ANK; y MODO, la aplicación que 
desarrollaron más de 30 bancos para agi-
lizar los pagos y transferencias.

En junio de 2021 se concretaron más 
de 8,5 operaciones por adulto con me-
dios electrónicos de pago -tarjetas de 
débito, crédito o transferencias electró-
nicas-, alcanzando una marca mensual 
máxima desde que se posee registro de la 
serie, mientras que el total de operacio-
nes realizadas en el primer semestre del 
año superó en 40% al promedio del mis-
mo período de 2020, según datos del In-
forme de Inclusión Financiera del BCRA.

Si bien existe una tendencia crecien-
te en el uso de todos los medios de pago 
electrónicos desde hace unos años -ex-
cepto en las tarjetas de crédito-, el mayor 
dinamismo se observó entre las transfe-
rencias electrónicas cuya participación 
en el total de operaciones pasó de 4% en 
enero de 2016 a 23% en junio de 2021.

El efecto de la pandemia en los há-
bitos de consumo, la proliferación en el 
uso de billeteras electrónicas y los cam-
bios regulatorios para facilitar la intero-
perabilidad de los medios de pago son 
algunos de los factores que explican este 
cambio de comportamiento.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Sepa que deberá desarrollar su 
fuerza de espíritu y recargar al 
máximo el aura para los tiempos 
buenos que se acercan. Prepárese 
para disfrutar.

Aproveche el día al máximo, ya 
que contará con los suficientes 
impulsos para resolver todos los 
asuntos que hace tiempo posterga. 
Tome coraje y comience hoy.

Despreocúpese, ya que su 
capacidad para tomar decisiones 
se combinará con la sensibilidad e 
intuición. Gracias a estas, decidirá 
de manera correcta.

Durante este día, recibirá más de 
una propuesta interesante que le 
dará esperanzas y fuerzas para 
continuar en sus objetivos. Escoja 
las más conveniente.

Después de tantos inconvenientes, 
al fin encontrará el equilibrio. 
Podrá pisar el suelo firme y estará 
en condiciones de resolver todos 
los temas importantes.

Nunca se olvide que debe 
mantener siempre la serenidad 
frente a los inconvenientes que 
uno vive, ya que será su mejor 
antídoto para combatir la 
incertidumbre.

En este día, deberá buscar refugio 
en el plano espiritual y tener 
presente que los contratiempos de 
hoy se diluirán mañana. Relájese 
que todo mejorará.

En caso de que deba avanzar, 
sepa que la revisión del pasado le 
echará luz sobre los interrogantes 
del presente que lo persiguen hace 
varios días.

Ponga distancia de quienes solo 
le generan problemas en su vida. 
Prepárese, ya que podrían surgir 
muchos conflictos por pequeñeces 
y afectar su ánimo.

Muchas veces las decisiones 
precipitadas pueden llegar a ser 
causa de un arrepentimiento 
futuro. En esos casos, trate de 
reflexionar antes de actuar.

Atravesará algunos momentos 
donde la intranquilidad podría 
arrebatarle muchos de los éxitos 
que le ha costado demasiado 
trabajo conseguir. Evite que 
suceda.

Intente comprender que la 
tolerancia y la persuasión serán 
los medios más eficaces para 
lograr muchos de los proyectos tan 
anhelados. Haga uso de ellas.

LA SELECCIÓN SE PRESENTÓ EN EL GRAN 
PRIX MASCULINO EN USHUAIA

Por Esteban Parovel.- Los Juegos 
Patagónicos Epade se encuentran 
a la vuelta de la esquina, y tras la 
apuesta patagónica exhibida en los 
Juegos Nacionales de la Araucanía, 
cuyas sedes fueron compartidas por 
las distintas provincias patagónicas; 
el escenario deportivo del Ente Pa-
tagónico se centrará para el cierre 
de las acciones en La Pampa con la 
realización de los Juegos, del 5 al 10 
de diciembre.

En el marco de las últimas prácti-
cas que están llevando adelante los 
seleccionados Sub 17 de TDF, con 
vistas a encontrar la mejor versión 
colectiva para los Epade; este fin de 
semana tuvo lugar un Gran Prix en 
Ushuaia. Se trató de un certamen de 
carácter netamente amistoso, don-
de se les brindó volumen de juego y 
partidos a los pibes fueguinos que 
tienen la base del seleccionado de 
Araucanía, que viene con el antece-
dente reciente de alcanzar el tercer 
escalón del podio en la capital de 
Tierra del Fuego.

La medida del fin de semana fue 
con todos equipos del segmento 
Mayores de la Federación de Vóley 
de Tierra del Fuego, que organi-
zó cruces con AEP, Club Amistad y 
Universitario; trío de instituciones 
salientes en el vóley masculino fue-

DEPORTES

Último paso de entrenamientos de la Selección de TDF con vistas a los próximos Juegos Epade, en el transcurso del fin de 
semana se produjo la disputa de un Gran Prix de carácter amistoso junto a equipos de Mayores de la Federación. Del 5 al 10 de 
diciembre, la acción deportiva patagónica se traslada a la provincia de La Pampa.

guino.
“Los chicos están tranquilos, y 

vienen con la experiencia previa 
aunque hay algunos que en este 
equipo, comparado con el que se 
presentó en Araucanía, tienen otros 
roles, por lo que se van familiari-
zando con esto”, aseguró Walter Te-
rra, experimentado entrenador que 
integra el cuerpo técnico fueguino 
y además está en la órbita de los for-
madores de la Federación. Y en este 

sentido, añadió que “todos saben 
que este es otro torneo y que la lo-
calía potenció, como suele ocurrir, 
el desarrollo del equipo. Ahora a ir 
sin presiones pero con las expectati-
vas lógicas de dejar a la provincia lo 
mejor posicionado posible”.  

Este martes y jueves ya serán los 
últimos estímulos para los integran-
tes del plantel fueguino y después 
ya se emprenderá el viaje con desti-
no a suelo pampeano según la logís-

tica efectuada por la Secretaría de 
Deportes de la Provincia. La Pampa 
recibirá a Río Negro, Neuquén, Chu-
but, Santa Cruz y Tierra del Fuego, 
en el despliegue de las disciplinas 
vóley, básquet, fútbol, judo, ciclis-
mo, natación y atletismo; además 
de la puesta en escena en simultá-
neo de los Juegos ParaEpade, que 
tendrá a la natación, atletismo, 
boccias y básquet en sillas en plena 
competencia patagónica.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3 ºc

Mínima 
3ºc

Mínima 
3ºc

Máxima 
14ºc

Máxima 
11ºc

Máxima 
8ºc      

Máxima 
13ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$99,52

Venta
$103,98

Venta
$0,1250

CLIMA

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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DEL PUEBLO II
Tel: 427112
Viedma 778

DEL SOLER
Tel: 431176 – 425221
Transporte Villarino 474
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